



AUTONOMIA

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE QUERÉTARO

ÓRGANO OFICIAL DE DIFUSIÓN DEL H. CONSEJO UNIVERSITARIO

AÑO 15, NÚM. 115

SESIÓN ORDINARIA

3 de diciembre de 1998

11.00 horas

Auditorio "Fernando Díaz Ramírez"

Centro Universitario

Cerro de las Campanas

Querétaro, Qro.

ORDEN DEL DÍA

- I. Lista de asistentes y declaración de quórum
- II. Si procediere, aprobación del acta de la sesión Ordinaria anterior de fecha octubre 29 de 1998
- III. Toma de protesta a nuevos Consejeros
- IV. Informes del señor Rector
- V. Exámenes profesionales
- VI. Revalidación de estudios
- VII. Asuntos generales

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE QUERÉTARO
Directorio

M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido *Rector* / M. en C. Salvador Lecona Uribe *Secretario Académico* / Lic. Carlos Méndez Camacho *Secretario de Extensión Universitaria* / M. en A. José Juan Chavero Dorantes *Secretario de Finanzas* / L.A.E. José Antonio Robles Hernández *Secretario Administrativo*

SUMARIO

SESIÓN ORDINARIA

3 de diciembre de 1998

I.	Lista de asistentes y declaración de quórum	1
II.	Aprobada el acta de la sesión ordinaria anterior, de fecha octubre 29 de 1998	2
III.	Toma de protesta a nuevos Consejeros	2
IV.	Informes del señor Rector	2
V.	Exámenes profesionales	9
VI.	Revalidación de estudios	11
VII.	Asuntos generales	11

- *Peticiones turnadas a las distintas Comisiones de Asuntos Académicos.*
- *Se ratifica dictamen de la Comisión de Honor y Justicia de la Universidad Autónoma de Querétaro, consistente en la suspensión de manera definitiva de los derechos académicos del Lic. Rubén Torres Arteaga.*
- *Entrega de premios a la Escuela de Bachilleres y Facultad de Contaduría y Administración, triunfadoras en la competencia "Copa Universitaria 1997-1998".*
- *Teniendo como referencia el documento que suscribió el Consejo Nacional de la ANUIES, publicado en algunos periódicos del Distrito Federal el martes 24 de noviembre de 1998, dirigido a la H. Cámara de Diputados y a los Congresos de los Estados, así como a la opinión pública, la UAQ hará lo propio haciendo una publicación a nivel local, elaborando cartas a la Cámara de Diputados y al Congreso del Estado.*
- *Información a este Cuerpo Colegiado de la Reunión del CUPIA de la ANUIES.*
- *Invitación por parte de la Facultad de Filosofía para integrar grupo de Investigación.*
- *El trío "Esperanza Cabrera" obtuvo primer lugar en el Primer Concurso Nacional de Música de Cámara convocado por el Gobierno del Estado de Guanajuato.*
- *Grupo de estudiantes de las Facultades de Enfermería y Medicina, obtuvieron Menciones Honoríficas en el XIII foro del Instituto Nacional de Ciencias Médicas de Santiago de Cuba.*
- *Informes acerca de la Campaña "Universitario Honorario".*
- *Informes acerca de:*
 - *Petición a la LII Legislatura relativa a la situación financiera de la UAQ;*
 - *Será la Comisión de Reforma Universitaria quien organice el Panel del CENEVAL;*
 - *Resultado del oficio que por acuerdo del H. Consejo Universitario le fue entregado al Señor Gobernador, Ing. Ignacio Loyola Vera.*
- *Pendiente informe que permita, en su caso, ratificar o rectificar el acuerdo del Consejo Universitario de la Sesión Ordinaria anterior para la transmisión de las Sesiones de este Consejo a través de Radio Universidad.*
 - *Comentarios acerca de la propuesta para que los bienes intestados y no reclamados en un plazo determinado pasen a ser propiedad de la Universidad Autónoma de Querétaro.*
 - *Entrega en la Secretaría del Consejo Universitario de información relativa al CENEVAL.*
 - *Información relativa a los gravámenes a los Estímulos.*
 - *(Reunión Trilateral Estados Unidos-Canadá-México).*
 - *Felicitación con motivo de las fiestas decembrinas.*
 - *Informe de los Estados Financieros (Se les enviaron con la convocatoria).*

SESIÓN ORDINARIA DE CONSEJO
Diciembre 3 de 1998 / 11.00 horas

I. Lista de asistencia

M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido
Rector de la Universidad Autónoma de Querétaro
y Presidente del H. Consejo Universitario /

M. en C. Salvador Lecona Uribe
Secretario Académico de la UAQ y
Secretario del H. Consejo Universitario /

Dr. Gabriel Siade Barquet
Secretario de Educación de Gobierno del Estado y
representante del mismo ante el H. Consejo Universitario x

M. en A. José Juan Chavero Dorantes
Secretario de Finanzas /

C. Mario Zamora Rangel
en representación del
C. Armando Águila García
Secretario General del STEUAQ /

C. Román Bolaños González
Presidente de la FEUQ x

Ing. José Luis Mendoza Cedillo
Coordinador del Área de Ciencias Físico Matemáticas /

Mtro. Francisco Perusquía Monroy
Coordinador del Área de Humanidades /

ESCUELA	DIRECTOR	CONSEJERO CATEDRÁTICO	CONSEJERO ALUMNO	
Bachilleres	Mtra. Dolores Cabrera Muñoz /	Quím. Roberto Cíntora Almanza /	Dulce María Vázquez Hernández	x
FACULTAD				
Bellas Artes	Lic. en Rest. Roberto Glez. García /	L.C.G. Eduardo Vallejo Sánchez x	Israel Luna Granados Adán García Rangel	x x
Ciencias Naturales	M.V.Z. José Rafael Morales Cruz /	Mtro. Rubén Pineda López /	Lenin Sánchez Calderón Marina Durán Aguilar	x x
Ciencias Políticas y Sociales	Mtra. Martha Gloria Morales Garza /	Mtro. Carlos Praxedis Ramírez Olvera x	Victor López Jaramillo María Fidelina Frías Robles	/
Contaduría y Administración	LAE Miguel Á. Escamilla Santana /	Mtro. José Luis Huerta Bortolotti /	Christian Germán Martínez de la Bárcena Itzcalli Rubio Medina	/
Derecho	Lic. Oscar Guerra Becerra /	Lic. Luis Briseño López /	Marcos Ruiz Rojas Alfonso Tercero Guadarrama García	/
Enfermería	Lic. en Enf. Alejandrina Franco Esguerra /	Lic. en Enf. Juana Montañó Enríquez/	Marisol Flores López Jesús Gómez Maturano	/
Filosofía	Mtro. Gabriel Corral Basurto /	Mtro. Gonzalo Guajardo González /	Alejandro Ruelas Rodríguez	/
Informática	Ing. Teresa Guzmán Flores /	Ing. Alejandro Santoyo Rodríguez x	Erick González Barragán Eliseo Arias Ontiveros	x x
Ingeniería	Mtro. Jesús Hernández Espino /	Mtro. Antonio Sánchez Hernández /	Alberto Traslosheros Michel	/
Lenguas y Letras	Lic. Silvia Yreri Mendoza Mondragón /	Profra. Rocío Antonieta Cortés García /	Claudia Esparza Rosas Ana Laura Muñiz Ugalde	x /
Medicina	Méd. Alfredo Jesús Vega Malagón /	Méd. Salvador Corona Corona /	Julio César Enríquez Almaraz Pedro José Matabuena Tamez	x x
Psicología	Mtro. Andrés Velázquez Ortega /	Licda. Ma. Rosalva Pichardo Santoyo /	Andrés David Velasco García Esperanza Vallejo Rodríguez	x x
Química	Mtro. José Merced Esparza García /	Mtro. Jorge Álvarez Domínguez /	Yedid Adriana Jiménez Castillo Ignacio Lagunas Bernabé	x x

II. Aprobada el acta de la sesión ordinaria del H. Consejo Universitario de fecha octubre 29, 1998

Al ser presentada el acta de la Sesión Ordinaria del 29 de octubre de 1998, se hace notar por parte de la Lic. María Rosalva Pichardo Santoyo, que hay error en la paginación: la página 15 es la página 16; la página 16 corresponde a la página 15.

Respecto al segundo señalamiento al acta que hace la Lic. María Rosalva Pichardo Santoyo, se escuchó la grabación y se comprueba que corresponde a lo que se encuentra asentado por escrito por lo que no se hace ninguna modificación.

Con las observaciones anteriores, queda aprobada el acta de la Sesión Ordinaria del 29 de octubre de 1998.

III. Toma de protesta a nuevos Consejeros

Dr. José Ambrosio Ochoa Olvera
Secretario General del SUPAUAQ /

ESCUELA
Bachilleres

FACULTAD
Ingeniería

CONSEJERO ALUMNO

Karina Gómez Ugalde /

Rodrigo Samaniego Pérez /

IV. Informes del señor rector

"Honorable Consejo Universitario, el 30 de octubre nuestra Universidad fue sede del V Congreso Nacional de la Sociedad Mexicana de Historia y Filosofía de la Medicina y el Congreso Estatal de la Sociedad Queretana del mismo campo. Del 3 al 27 de noviembre se realizó el X Curso Anual de Electrocardiografía, en colaboración con la Sociedad Queretana de Cardiología y el Colegio Médico de Querétaro, mismo que contó con gran asistencia. Del 23 al 25 de noviembre, se llevó a cabo el Curso Monográfico de Terapia Intensiva y Urgencias en Pediatría, en colaboración con el Hospital General de la SESEQ (Secretaría de Salud del Estado de Querétaro). Del 23 al 27 de noviembre,

en las instalaciones de la Facultad, se impartió el Seminario de Salud Ocupacional y Medicina del Trabajo, en colaboración con la Secretaría de Trabajo y Previsión Social y la Sociedad Queretana de Medicina del Trabajo. Los resultados preliminares del Examen Nacional de Aspirantes a las Residencias Médicas fueron alentadores, ya que se aceptó al 80% de nuestros egresados que presentaron dicho examen (32 de 40). Sin duda nuestra Facultad está entre las primeras por los resultados de este examen de residencias, debido a la calidad del trabajo que ahí se está llevando a cabo, felicidades siempre a nuestra Facultad de Medicina.

Como actividades relevantes de la Facultad de Química sobresale, la obtención de dos segundos lugares a los mejores trabajos presentados en el Simposium 98 de CONCYTEQ: "*La investigación y el Desarrollo Tecnológico de Querétaro*", para los investigadores Teresa García Gasca, Saúl Sevilla Treviño y Elvira González de Mejía. La obtención del primer lugar al mejor trabajo de investigación en el primer Coloquio Regional Centro-Sur de la ANUIES "*Avances en Ciencia y Tecnología de Alimentos*", reconocimiento que recibieron Myriam Balderas Escamilla y Elhadi Yahia Kazuz. Nuevamente se participó en la elaboración del proyecto de Norma Oficial Mexicana relativa a disposiciones y especificaciones sanitarias de productos alimentarios. De igual manera se participó en la Feria Universitaria, recibiendo la visita de cerca de 600 personas a las instalaciones de la Facultad, en donde se presentaron exposiciones, visitas a laboratorios, conferencias y se ofrecieron servicios por parte del personal académico y estudiantil. Investigadores del CEACA y de la Dirección de Estudios de Posgrado participaron en la EXPOCYTEQ. Con motivo del día del Químico, se desarrollaron las "Jornadas Académicas de Química 1998", con el tema "La Química una Ciencia Central para la Vida", que tuvieron por objetivo la divulgación de las actividades del campo químico en el mundo actual; se trataron temas de las áreas químicas de interés común para la sociedad y el desarrollo de algunos tópicos de actualidad química.

Por parte de las licenciaturas que integran la Facultad de Ciencias Naturales destaco: respecto a la Licenciatura en Nutrición, el 15 y 16 de octubre se realizaron eventos conmemorativos del X Aniversario, con la participación de destacados ponentes nacionales, abordando temas como Genética, Nutrición, Lactancia y Alimentación en los primeros años de vida, entre otros. Se efectuó un foro con egresados de la licenciatura para analizar el impacto de la profesión en el mercado laboral. Estos eventos estuvieron rama cultural.

En cuanto a la licenciatura en Medicina Veterinaria y Zootecnia, en el mes de octubre la empresa New Holland de México proporcionó

en comodato un tractor y otros accesorios agrícolas para apoyar y fortalecer las labores de campo y de investigación que se realizan en el Campus Amazcala. Esto permitirá cumplir sustancialmente con los objetivos y metas de los programas y proyectos de la Facultad. El 7 de octubre, el doctor Carlos Sosa Ferreyra presentó la conferencia "*La cría de ciervo rojo en praderas mixtas en el altiplano de México*", en el V Congreso Mundial de Estudiantes y Egresados en Medicina Veterinaria y Zootecnia efectuado en Mazatlán, Sin.; los días 9 y 10, él mismo, participó en la elaboración del Programa Nacional de Recursos Genéticos Pecuarios, instrumentado por la Secretaría de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural y la Confederación Nacional Ganadera; el 15 de octubre dictó la conferencia "Genética y Nutrición", dentro de la celebración del X Aniversario de la Licenciatura en Nutrición de la propia Facultad. Del 27 al 31 de octubre, tuvo lugar la XXXIV Reunión Nacional de Investigación Pecuaria Querétaro, 1998, organizada conjuntamente con el Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias, la UNAM, el Colegio de Posgraduados, la Universidad Autónoma de Chapingo, la Universidad Autónoma Metropolitana, la Fundación Nacional Produce y PRODUCE, Querétaro., A.C., en la que se llevaron a cabo reuniones científicas, simposios, el Segundo Encuentro de Validación y Transferencia de Tecnología Pecuaria, así como muestras de equipos e insumos agropecuarios. La Universidad Autónoma de Querétaro, a través de las licenciaturas en Biología y Medicina Veterinaria y Zootecnia de la Facultad de Ciencias Naturales, participará en la LXIII Feria Internacional Querétaro 98, que se llevará a cabo del 4 al 20 de diciembre. En lo que corresponde a la Licenciatura en Biología, Profesores-Investigadores de esta licenciatura participaron en el Simposio del CONCYTEQ 98 los días 24 y 25 de septiembre presentando ponencias derivadas de sus trabajos de investigación. Quiero destacar que el trabajo del Dr. Marco Antonio Sánchez Ramos "*Recuperación del Aprendizaje por Transplantes de Tejido Cerebral*", ganó el primer lugar en presentación en cartel; y el trabajo de la Quím.

Teresa de Jesús García Gasca, "*Carotenoides de Chile (Capsicum spp); Efectivos Inhibidores de Daño Genotóxico*" ganó el segundo lugar en la categoría de presentación extenso. Asimismo, el equipo de trabajo conformado por M. en C. Carlos Isaac Silva Barrón, el Biol. Jesús García Jiménez del Instituto Tecnológico de Ciudad Victoria, la Biol. Diana Pedraza Kamino, el M. en C. José Castillo Tovar Profesor Investigador de nuestra Institución y la Dra. Rosa Laura Andrade Melchor del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey Campus Querétaro, obtuvieron el tercer lugar en el concurso de Carteles Científicos. Se participó también, en el IX Encuentro Regional de Investigadores en Flora y Fauna del Centro-Sur de la República Mexicana, realizado del 1 al 3 de octubre en Cuernavaca, Mor. y en el II Congreso Internacional, sobre las Monocotiledóneas, llevado a cabo en Sydney, Australia. El M. en C. Rubén Pineda López y el Dr. Marco Antonio Sánchez Ramos, asistieron a la Primera Reunión de las Escuelas de Biología de los CIEES, del 7 al 9 de octubre en Cuernavaca, Mor., en donde se trataron temas de planeación, plan de estudios, perfil del egresado y financiamiento. El alumno Juan Manuel Olvera Pedraza, asistió al Curso de "Estrategias de Conservación de Peces Mexicanos" en Cuernavaca, Mor., del 7 al 10 de octubre, ya que él participará como colaborador en la organización de la exposición de peces mexicanos en la Feria Ganadera. Dicha exposición se llevará a cabo con ayuda de la Asociación Ganadera de Querétaro.

En la Facultad de Enfermería, con fecha 13 de noviembre un grupo de 11 alumnos de nivel licenciatura y técnico participaron con los directivos de la Asociación de Diabetes en actividades de educación y glicemia capilares para detección del padecimiento en centros comerciales de la ciudad. Los días 27 y 28 de noviembre de 1998 se llevó a cabo la XIX Reunión Nacional de Licenciados en Enfermería, contando con la presencia de destacadas personalidades a nivel nacional e internacional. En esta XIX reunión tuvimos la oportunidad de asistir y dar testimonio de la presencia de profesorado del área de la Enfermería así como de

la comunidad estudiantil. Con fecha 30 de noviembre la Dra. Martha Durán Escribano, de Alcalá España, dirigió a docentes y alumnos una Conferencia sobre "Metodología del Cuidado".

Como actividades de la Facultad de Informática destaco que del 7 al 9 de noviembre se llevó a cabo el Congreso de la Asociación Nacional de Institutos y Escuelas de Informática (ANIEI) en Xalapa, Ver., y dentro de éste se realizó la Asamblea Anual de la Asociación, en donde hubo elecciones de la Mesa Directiva, quedando nuestra Facultad de Informática en el cargo de vocal de posgrado. De igual forma se creó el Comité Nacional de Acreditación en Informática y Computación (CONAIC), el cual se encargará de acreditar los programas de informática y computación. La Universidad Autónoma de Querétaro a través de esta Facultad quedó integrada al Comité de Vigilancia.

Por parte de la Facultad de Ingeniería, del 3 al 6 de noviembre de 1998 tuvo lugar su Semana Cultural, durante la misma se presentaron 14 conferencias, eventos deportivos, exposición en San Juan del Río y en Querétaro, actividades culturales, además de competencias, elección de reina y convivencia estudiantil. El martes pasado, fue inaugurado el Seminario sobre Procesamiento de Imágenes. Un grupo numeroso de maestros y estudiantes participaron en la Reunión Nacional de Mecánica de Suelos, en Puebla, del 17 al 20 de noviembre, presentándose varios artículos de investigación y otros sobre docencia, además de una exposición representativa del quehacer de la Facultad en el campo de la Mecánica de Suelos. El 27 de noviembre culminó el undécimo y último módulo del Diplomado "Mantenimiento de Ductos", en coordinación entre el Centro de Educación Continua de la Facultad y PEMEX. También les informo que en estos días estarán retornando a Rusia, los profesores y estudiantes de Rostov que participaron en diversas actividades académicas de nuestra Alma Mater; durante un año los profesores y por tres meses los alumnos.

Con el objeto de crear el centro de Asesoría de Bancomext dentro de nuestra Facultad de Contaduría y Administración, se recibió la visi-

ta del Lic. Manuel Bitál, representante de BANCOMEXT en el Estado. Dicho centro contará con una base de datos y bibliografía que podrán ser consultadas por maestros, estudiantes y público en general; este mismo convenio se firmará para la Extensión de San Juan del Río. Por invitación de la Escuela de Negocios de la Universidad de Western Illinois y de la Universidad de Western Kentucky, se asistió a promover el convenio de movilidad estudiantil NACIA; se participó con la ponencia "El Papel de la Educación Superior de Acuerdo al Tratado de Libre Comercio y el Beneficio Mutuo de Programas Académicos Trilaterales". También se lograron acuerdos específicos de apoyo para esta Facultad, por parte de la Universidad de Western Kentucky, consistentes en becas de posgrado, apoyo para la organización de un seminario ejecutivo sobre Alianza Universidad-Empresa. Se contempla la posibilidad de establecer un programa de Maestría a distancia conjuntamente. Gracias a la Universidad de Western Illinois, nuevamente contaremos con una donación de libros relacionados con las áreas económico-administrativas, que vendrán a sumarse a los 4,200 que recibimos hace dos meses por parte de esa Universidad. El día 9 se llevó a cabo la reunión de la Zona 3 de ANFECA, siendo nosotros los anfitriones. Asimismo, del 9 al 13 de noviembre tuvo lugar la Semana Cultural de esta Facultad. El 10 de noviembre la Facultad de Contaduría y Administración, participó en el maratón de Finanzas con estudiantes de la ciudad de Colima, coordinado por el C.P. Salvador Zamorano Acosta y el C.P. Indalecio Mar Reséndiz.

En coordinación con el CONACYT, el 9 de octubre inició en nuestra Facultad de Psicología el Diplomado sobre Aspectos Metodológicos de las Prácticas Científicas, el mismo concluirá el 17 de julio del año entrante. Tendrá por objetivo revisar los supuestos, la metodología y las técnicas de los modelos estadístico matemáticos, así como la interpretación de los resultados generados.

Por parte de la Facultad de Derecho, destaco que el Consejo de la Judicatura Federal convocó a un "Concurso de Tesis Profesionales sobre temas relacionados con la Reforma Judi-

cial de 1995" y de 31 trabajos presentados, el cuarto lugar lo obtuvo el Lic. Santiago Nieto Castillo, egresado de nuestra Facultad de Derecho con su tesis intitulada "Reformas Constitucionales al Poder Judicial de la Federación". Felicitaciones al Lic. Nieto y una exhortación a que continúe por ese camino. También felicitades a la Facultad de Derecho porque los logros de nuestros estudiantes son logros también de nuestros maestros y de las facultades correspondientes y de la misma Universidad. Se conmemoró el décimo aniversario del programa radiofónico "Orientación Jurídica", con un programa realizado el 28 de noviembre en este recinto. Una felicitación al Licenciado Jesús Garduño Salazar por la excelente labor de extensión, que con la participación de estudiantes, ha logrado gran impacto y éxito en beneficio de la comunidad.

Por lo que toca a la Facultad de Bellas Artes, el 29 de octubre, en el Teatro de la República, se presentó el proyecto titulado "BEL CANTO", donde se contó con la participación del Mtro. Francisco Núñez Montes (pianista), Carlos Sánchez (barítono) y las sopranos Aída García y Martha Juliana Ayeche, docentes y alumnas de esta Facultad, respectivamente. El 5 de noviembre, en el Teatro de la República, se estrenaron varias obras del Mtro. Vicente López Velarde Fonseca, Mauricio Beltrán e Ignacio Baca, docentes de la Facultad de Bellas Artes. El 12 de noviembre, en la Galería Universitaria de Arte Contemporáneo, se inauguró la exposición titulada "LAS MODERNAS RUINAS QUE SOMOS", del pintor Antonio Luquín. El grupo GROSSO MODO se presentó en las universidades de Veracruz y de Sonora, dando funciones los días miércoles 18 y domingo 22 de noviembre, respectivamente. Destacado Fotógrafo de Cine TONY KUNH, impartió una conferencia titulada "IR VENIR Y DEVENIRES", una vez finalizada ésta, se inauguró su exposición fotográfica "VENIRES Y DEVENIRES", en la Galería de la Imagen.

El 27 de noviembre en la Facultad de Lenguas y Letras el Dr. Jacob Nyenhuis, Provost de Hope College dictó la Conferencia "Myth and the Creative Process". El 28 del mismo mes, despedimos al grupo de estudiantes de

Hope College que permanecieron en nuestra Universidad durante un semestre, como parte del convenio que tenemos suscrito con esa Institución, ubicada en Holland, Michigan. Se asistió a la VI Reunión de Rectores y Directores de Instituciones de Educación Superior de México y Cuba, realizada en la ciudad de Celaya, Gto., en la que se mostró el interés por establecer convenios con nuestra Universidad, por parte de las universidades de Oriente, de Pinar del Río y, del Instituto Superior Minero Metalúrgico de Moa. Se acordó la próxima reunión para el año 2000 en la ciudad de la Habana, Cuba. De hecho ya tiene varios convenios con Universidades Cubanas, esto da oportunidad de consolidar los existentes y la posibilidad de ampliación a nuevos acuerdos.

Con la participación de 185 alumnos de 31 estados de nuestra República, Querétaro, por primera ocasión, fue sede de la XII Olimpiada Mexicana de Matemáticas. Hubo 16 ganadores, de entre los cuales, se elegirán a los integrantes de las delegaciones mexicanas que asistirán a la XL Olimpiada Internacional de Matemáticas, a celebrarse en Rumania, durante el mes de julio de 1999 y a la XIV Olimpiada Iberoamericana que se celebrará en Cuba, en septiembre del próximo año. El evento fue clausurado el 13 de noviembre.

En materia de Investigación les informo: el 4 de noviembre tuvo lugar una reunión de trabajo con investigadores de nuestra Institución, en la que se discutió y revisó el Sistema de Evaluación de Proyectos de Investigación. El 11 de noviembre se llevó a cabo la ceremonia de presentación del Jurado del Premio "Alejandrina" a la Investigación, todos ellos reconocidos en sus respectivas áreas, de un nivel que garantiza la calidad del veredicto. Se recibieron, para este concurso, un total de 30 trabajos: 15, del área de Ciencias Sociales y Humanidades, 13 de Ciencia y Tecnología y 2 de Ecología. La convocatoria para la Creación Artística queda abierta hasta el 25 de enero de 1999. Al día siguiente fueron entregados los nombramientos del Programa de Estímulos a la Investigación 1998-2000 y del Programa de Estímulos a la Creación Artística y Extensión Cultural 1998-2000. Nuestra Universidad fue

invitada al "VI Congreso Internacional de Investigación y Desarrollo Educativo en Educación Superior Tecnológico" del CIIDET.

En otros aspectos, el 2 de diciembre, el Dr. David Torres Mejía, Secretario de Análisis y Estudios de la ANUIES sustentó la conferencia: "Evaluación de la Educación Media Superior y Superior". Resalto que en este evento se consideró la asistencia del Dr. Julio Rubio, Secretario General del ANUIES, pero que precisamente nos pidió una disculpa de última hora, a eso del medio día, en virtud de que se encontraba llevando a cabo negociaciones a fin de gestionar el presupuesto, sobre todo de las Universidades Públicas, dada la preocupación que se ha externado por los sectores Universitarios en términos generales, así como por el sistema educativo público de nuestro país. Todos los que estamos involucrados, organizaciones sindicales que también se han manifestado, de ahí que entendiendo la urgencia del caso y con las reuniones legislativas de la Cámara de Diputados con la de Educación, la de Ciencia y Tecnología se comprometió a entregar ayer por la tarde algún material referente a las propuestas que ANUIES está haciendo a fin de asegurar, reitero, los recursos de la Educación Pública, fundamentalmente la que está encargada que es la Media Superior y Superior, es por eso que el Dr. David Torres asistió en su representación.

El 23 de noviembre, nuestra Universidad recibió un reconocimiento por su participación y vinculación con el noticiero "Sector Regional". Les informo que a través del Sistema de Investigación Miguel Hidalgo, nuestra Alma Mater recibirá apoyo para 15 nuevos proyectos de investigación. Cabe destacar que, el número total de proyectos aprobados para el Estado de Querétaro fue de 19, de los que, la UAQ tiene el 80%. Vale la pena mencionar también que, de las instituciones participantes, la UAQ tiene el segundo lugar en número de proyectos, y el primer lugar en el monto asignado, mismo que asciende a \$4'265,420.00. Dichos proyectos están a cargo de investigadores de las facultades de: Ciencias Naturales, Ciencias Políticas y Sociales, Filosofía, Ingeniería, Medicina y Química. Felicidades a nuestros profesores por el éxito alcanzado, gracias a sus capacidades y a

la calidad de los proyectos propuestos. Para que tengan la debida dimensión del logro de nuestros investigadores les informo que en el contexto de los 4 estados que participamos, Guanajuato, San Luis Potosí, Aguascalientes y nuestra Entidad, de todas las Instituciones, de los cuatro Estados, nuestra Universidad fue la que logró los mejores frutos. Cada Estado aporta un millón a este fondo y el CONACyT aporta la diferencia para una bolsa de cerca de 12 millones de pesos. De ese total de doce millones nuestra Universidad se llevó un tercio por sí sola, lo que la ubicó en el primer lugar en recursos financieros y a lo largo de 4 años ésta ha sido la constante, hemos repetido, lo cual quiere decir que nuestra Universidad avanza a pasos sólidos en materia de investigación y por eso es que felicitamos a nuestros profesores, felicitamos a las facultades que han estado trabajando muy seriamente, con muchos esfuerzos, porque nuestra Institución está cumpliendo cabalmente y está haciendo rendir, por sí misma, que por cada millón que pone el Estado consigue otros 3, lo cual, si hablamos de rentabilidad la haría muy exitosa económicamente, hablando ahora sí, en términos empresariales. Así es que felicitamos a nuestros Maestros.

El 6 de noviembre tuvimos la presencia del Dr. Eulalio Juárez Badillo, quien impartió la conferencia titulada "Ciencia y Filosofía en Mecánica de Suelos". El Dr. Juárez Badillo es un investigador reconocido a nivel internacional y autor de varios libros de texto que se utilizan en Ingeniería Civil en muchos países latinoamericanos; ha sido maestro de nuestra Facultad de Ingeniería dentro de los convenios que tenemos con la UNAM. Fue significativo el enfoque filosófico de esta conferencia y hubiese sido deseable que fuera escuchado por estudiantes y profesores de la Facultad de Filosofía. Procuraremos repetir una conferencia similar, que considero de interés general para todos los universitarios, ya que no solamente trata temas de ingeniería, sino que toca aspectos de carácter social y humanos que dan lugar a un interés más amplio. Sé que el no estarnos acompañándonos en esta conferencia, estudiantes y maestros de Filosofía se debió a

que no les dimos a conocer que había el evento y esa es una preocupación que externamos para mejorar la comunicación al interior de nuestra Universidad así como al exterior. El Dr. Eulalio Juárez Badillo, fue en su tiempo una persona cercana al psicoanalista Erich Fromm, de ahí seguramente su fuerte influencia social. No hablaría yo mucho de un tema que es más propio de la Psicología, como lo es el enfoque social en el Psicoanálisis que ha tenido mucho que ver con las aportaciones que nos legó Erich Fromm. Por esa cercanía que por varios años tuvo el Dr. Juárez Badillo cuando estuvo en Cuernavaca Erich Fromm es que permeó en gran medida un enfoque diferente de las áreas tecnológicas, de las áreas de la Ingeniería, particularmente en Mecánica de Suelos, por ello lo interesante de esta aportación del Dr. Juárez Badillo. Cometimos el error de no grabar su conferencia, así es que nos disculpamos nosotros por el error cometido.

El 24 de noviembre tuvimos una reunión con el Señor Gobernador, Ing. Ignacio Loyola Vera, donde tratamos temas de interés para nuestra Universidad y en donde le hice entrega del escrito que, por disposición de este H. Consejo Universitario, elaboró la comisión correspondiente; ese mismo día, nos reunimos también con el Lic. Armando Rivera Castillejos, Secretario de Desarrollo Económico del Gobierno del Estado, para tratar también asuntos de interés de nuestra Universidad. Asimismo, el día 25 se tuvo una reunión de trabajo con el Lic. Raúl Parissi Arau, Secretario de Turismo, para beneficio de nuestra Alma Mater y de la entidad. El 25 de noviembre estuvimos presentes en la inauguración de la Reunión Nacional de Cámaras de Comercio y Comercio en Pequeño, que se llevó a cabo en conocido hotel, ubicado en Juriquilla. Por otro lado, el 26 de noviembre tuve la oportunidad de participar dentro del Sexto Panel de la Mesa Temática de Educación para el Foro de la Reforma Política del Estado de Querétaro con la Conferencia: "*Las Tareas de la Educación Media Superior y Superior en el Estado de Querétaro*". En esta sesión participaron también, el Director del Instituto Tecnológico de San Juan del Río, el Rector de la UTEQ, y la Vicerrectora de la

Universidad del Valle de México. Vale la pena señalar que recibí invitación para participar en dicho evento, y que se nos ha estado invitando para que la comunidad universitaria se integre a los trabajos, sobre todo el en área de educación, sin menoscabo de las áreas de competencia que tiene cada quien en sus propios campos disciplinarios, las diversas facultades. Hablando de deportes, tuvimos la oportunidad de asistir a la final de la liga universitaria de futbol soccer, así como a la premiación correspondiente, en la que obtuvo el primer lugar de la Primera División el equipo de "Seguridad", el segundo lugar lo obtuvo la Facultad de Informática de nuestra Universidad; por la Segunda División, el primer lugar correspondió al CUSVA una escuela preparatoria incorporada a nuestra Institución; el segundo lugar, al equipo "Saurios" de la Facultad de Bellas Artes. Con beneplácito informo a este Honorable Consejo Universitario que Don Roberto Ruiz Obregón, ha tenido a bien agregar \$1,000.000.00 al fideicomiso que formó, hace dos años, en beneficio de nuestra Universidad, expresándome su voluntad de continuar acrecentando este fondo, no solamente con aportaciones de él mismo, sino también promoviendo entre los empresarios e industriales de la región, apoyos semejantes para nuestra Alma Mater. Por todo ello le reiteramos nuestra gratitud, ojalá y hubiese más queretanos y mexicanos como él que saben hacer y saben dar.

Como informe preliminar de los trabajos para la Reforma Universitaria les menciono que del 15 de octubre al 13 de noviembre, se realizaron las Jornadas Temáticas "La Universidad Pública del Siglo XXI. Calidad Académica, Autonomía y Democracia, como parte de los trabajos de la Reforma Universitaria. El esquema diseñado consistió en marcar cinco grandes temas de análisis y reflexión", estos son:

1. Globalización de las Economías y su Impacto en la Educación Superior. Proyecto Social y Concepción General de la Universidad a la que aspiramos.

2. La Reforma Universitaria en el Mundo. Organización académica, Modelos peda-

gógicos. Perfil humanístico, tecnológico y científico.

3. Políticas públicas en educación media superior y superior.

4. Financiamiento de la educación media superior y superior.

El Modelo de la Universidad Autónoma de Querétaro.

Las jornadas se instrumentaron a partir de conferencias magistrales, mesas redondas y debates. Las conferencias magistrales y las mesas redondas fueron invitaciones abiertas a toda la comunidad universitaria y a los distintos sectores sociales; los debates se pensaron para realizarse al interior de la Escuela Preparatoria y las facultades, apuntando hacia las experiencias particulares de cada una de ellas, con la intención de que las discusiones culminaran en la presentación de ponencias institucionales en la siguiente fase del proceso de reforma. Las actividades se llevaron a cabo puntualmente y, en términos cuantitativos, tuvimos doce conferencias magistrales, 22 mesas redondas y 179 ponencias. El detalle cualitativo está por realizarse y para ello, la Comisión para la Reforma Universitaria trabaja en un método que permita poner a disposición de la comunidad, la reflexión y las propuestas vertidas a lo largo de estos fructíferos días. Quedó de manifiesto el interés y compromiso de la comunidad universitaria y de la sociedad en general para impulsar la calidad académica, fortalecer la autonomía y desarrollar la democracia. El presente informe es una muy breve síntesis del trabajo realizado en nuestra Alma Mater. Las actividades realizadas en el lapso de un mes, teniendo en cuenta el gran número de docentes, alumnos y trabajadores que participan cotidianamente en congresos, encuentros, reuniones, cursos, implicaría mucho, mucho tiempo en este Consejo dedicarle más detalle a lo informado, es por ello que sólo presento un resumen de lo ocurrido en los pasados treinta días. Si hay alguna persona interesada en conocer más detalles de lo aquí expuesto, la información se encuentra a su disposición en la Secretaría Académica, es decir, siempre hay anexos en lo referido en términos generales en esta síntesis informativa. Muchas gracias".

V. Exámenes profesionales

Con base en el dictamen del H. Consejo de Estudios de Posgrado y de los Consejos Académicos de las respectivas Facultades el H. Consejo Universitario emitió acuerdos de Examen Profesional en favor de las siguientes personas:

CONSEJO DE ESTUDIOS DE POSGRADO

Maestría en Impuestos

Licda. María López Espinosa

Maestría en Ciencia y Tecnología de Alimentos

Ing. en A. Miguel Ángel Duarte Vázquez

Ing. Quím. Elia Nora Aquino Bolaños

Especialidad en Bioquímica Clínica

Licda. María de Lourdes Barragán Ortega

Maestría en Psicología Educativa

Mtra. Élide Cristela Guerra Juárez

Maestría en Ingeniería, Sistemas de Transporte y Distribución de Carga

Ing. Juan José Méndez Palacios

Maestría en Derecho Penal

María Margarita Gallegos Pérez

Maestría en Administración Pública Estatal y Municipal

Lic. Juan Carlos Muñúzuri Tinajero

Maestría en Derecho Constitucional y Amparo

Lic. Emilio Hurtado Guzmán

FACULTAD DE INGENIERÍA

Ingeniero Electromecánico

José Enrique Guzmán Durán

Isaac Cid Chávez

José Ángel Olguín González

Ingeniero en Instrumentación y Control de Procesos

Rubén Guerra Álvarez

FACULTAD DE LENGUAS Y LETRAS

Licenciado en Lenguas Modernas en Inglés

Roberto Alejandro Soto Arredondo

Graciela Ivone Torres del Castillo

Licenciado en Lenguas Modernas en Español

Ma. Cecilia Velázquez Ponce

FACULTAD DE INFORMÁTICA

Licenciado en Informática

Alfonso Silva Álvarez

María Guadalupe Artolozaga Oñate

Guadalupe de Lourdes Guerrero González

Mario Alejandro Corona Guerrero

Elsa Karina Florán Nava

Norma Patricia Dorantes Gómez

FACULTAD DE PSICOLOGÍA

Licenciado en Psicología

Adriana Rangel Martínez

Ma. Elena Torres González

Nathalie Lara Molina

FACULTAD DE CIENCIAS POLÍTICAS Y SOCIALES

Técnico en Periodismo

María Guadalupe Duardo Alonso

María Delfina Robles Dávila

Licenciado en Sociología

María Guadalupe Andrade Orduña

Salvador Corona Zarazúa

FACULTAD DE CIENCIAS NATURALES

Licenciado en Nutrición

Claudia Paleta Guadarrama

Jéssica Josefina Mendoza Munguía

Esperanza Maldonado Estrella

Laura Eugenia Conejo Juárez

Adriana Pantoja Mejía

Médico Veterinario Zootecnista

Laura Olvera Pallares

Licenciado en Biología

Martha Laura Rivera Granados

Emma Fabiola Magallán Hernández

Josefina Olivia Baltazar Ramírez

Roberto Edmundo Munguía Steyer

FACULTAD DE CONTADURÍA
Y ADMINISTRACIÓN

Contador Público

Jorge Acosta Ortiz
José Dolores Aguilar Aguilar
Juan Miguel Aguilón Hernández
Alejandro Alferez García
José Francisco Ángeles González
Octavio Israel Arriaga Uribe
Sandra María Barraza Martínez
Álvaro Barrón Luján
José Humberto Cabello Guerra
Ma. del Carmen Leticia Camacho Alegría
Leticia Castañón Martínez
María Marcela Correa García
Sandra Gisela Cortés Bravo
Matilde Chávez Ordóñez
Gabriela Domínguez Camacho
Leticia Dorantes Ramírez
Roberto Espada Sánchez
Rafael Estrella Velázquez
María del Pilar Ferruzca Aboytes
Ignacio Figueroa Robles
Viridiana Isabel Gómez Ramírez
Miguel Ángel González Olamendi
Ana Lilia González Parra
Irma González Pérez
Rodolfo González Tejeida
José Juan Guerrero Soto
Angélica María Hernández Álvarez
Francisco Hernández Bárcenas
José Alejandro Hernández García
Adriana Herrera Calderón
Ma. Estéfana Jiménez de Santiago
Alma Delia Jiménez Vázquez
Gustavo López Olvera
Alfredo López Velázquez
Óscar Isidoro Mata García
Juana Patricia Martínez Ayala
María Alcibia Martínez Castillo
Jorge Antonio Montes Basaldúa
Verónica Guadalupe Montes Basaldúa
Claudia Moreno Juárez
Miguel Ángel Ocádiz Quintanar
Bernardo Carlos Olalde Sánchez
Érika Ortiz Ferrusca
Adriana Rosario Ortiz Vergara
Adriana Lucrecia Pérez Hierro
Leticia Pérez Martínez

María Guadalupe Rocío Pérez Lovera,
Janet Pérez Reséndiz
Francisco Josafat Pizano Olvera
Alma Lilia Ramírez Carbajal
Denny Berenice Robles Trejo
Rebeca Romero Cárdenas
Fernando Rafael Rodríguez Rico
Érika Gabriela Rodríguez Rico
Horacio Serrano Domínguez
Gustavo Serrano Amador
Gisela Sánchez Morales
Juan Everardo Sánchez Ferrusca
Susana Rosa Sánchez Bermúdez
Érika Susana Reyes Hernández
Araceli Rangel Trejo
Ma. Concepción Ramos Sánchez
Mariela Serrano Montoya
María Magdalena Tejeida Olvera
Teresa Terán García
Adán Torres Delgado
Ricardo Trejo Ocampo
Maribell Uribe Reséndiz
Carlos Valencia Luna
Verónica Vázquez Huerta
Carolina López Lara
Laura Susana Rangel Paredes
Germán Retana Zepeda
Blanca Estela Guillén Luna
Lidia Chávez Vélez
María Eloísa García Molina
Sergio García Juárez
Dalila Ruiz Álvarez
Edelmira Medellín Ibañez
Georgina Caballero Aranda
Leticia Guerrero García
María Estela Ramírez Salinas

Licenciado en Administración

Julia Julissa Aguilera Ortiz
Gloria Herlinda Duardo Trejo
Juan Fuertes
Jaime Galván Magaña
Celia Hernández Almaraz
Ma. Luisa Ledesma Lira
María de Lourdes Serrano Salazar
Manuel Trejo Zamora

FACULTAD DE DERECHO

Licenciado en Derecho

Juan José Zamorano Dávila
 Alejandro Hernández Ramírez
 José María Trejo Rivera
 Laura Mónica Aldrete Vega
 Luis Ricardo Escobedo Pérez
 Brenda Ruth de León Orfaly
 Juan Manuel Monsibáis Gudiño
 Roberto Hilario Avilez Espino
 Aurelio Rodea Lira
 Claudia Ivonne Espinosa Silva
 Roberto Juárez Macedo
 Ricardo Gutiérrez Rodríguez
 Dulce María Martínez Sáenz
 Griselda Ramírez Camacho
 Patricia Bautista Robles

FACULTAD DE QUÍMICA

Químico Farmacéutico Biólogo
 Atenea García Avendaño
 Graciela Olvera Medina

Químico Metalúrgico

Benigno Cabello Espino

Químico en Alimentos

Ramona Cortés Flores
 Ma. de Lourdes Nieto Ramírez

VI. Revalidación de estudios

Con base en el dictamen de los H. Consejos Académicos de la Escuela de Bachilleres y de las Facultades de: Contaduría y Administración y Psicología, el H. Consejo Universitario emitió los siguientes acuerdos de Revalidación de estudios:

ESCUELA DE BACHILLERES

Jaziel Ramírez García
 Lourdes Padrón Alvarado

FACULTAD DE CONTADURÍA Y ADMINISTRACIÓN

Ilda Susana Tovar Sánchez

FACULTAD DE PSICOLOGÍA

Ana Elia Maya Méndez

VII. Asuntos generales

- *Peticiones turnadas a las distintas Comisiones de Asuntos Académicos.*

ESCUELA DE BACHILLERES

Itzel Berenice Martínez Covarrubias
 Napoleón Carro Flores
 Myriam Emireé Molina García
 Martha Angélica Saucedo Magaña
 Florentino Chávez Hernández
 Ocelotl Ramírez Martínez
 Zumiko Yadira Arreola Olvera
 Norma Angélica Moreno Espinosa
 Ramiro Sánchez Moreno
 Abelardo Ramírez Corona

FACULTAD DE BELLAS ARTES

Posgrado:

Edgar Álvarez Baltierra

FACULTAD DE CIENCIAS NATURALES

Posgrado:

Especialidad en Producción Porcina

Alfredo García Ruiz
 Francisco Javier Palomera Guzmán
 Gerardo Morales Cruz

FACULTAD DE CIENCIAS POLÍTICAS Y SOCIALES

Martha Elvia Cañas Sánchez
 Sandra Juana Ugalde Reza
 Raúl Romero Vázquez
 María Isabel Tierrafría Pizano

FACULTAD DE CONTADURÍA Y ADMINISTRACIÓN

Ma. de Lourdes Aguillón Martínez
 Lidia González Cárdenas
 José Luis Chavero Vargas
 María de Lourdes Oviedo Fuentes
 Claudia Sánchez Yáñez
 Patricia Gerones García
 Noemí Guadalupe Mendoza García

Posgrado:

Ing. Epigmenio Muñoz Guevara

FACULTAD DE DERECHO

José Luis Yáñez Guerrero
 Tulio Hernández Luarca
 Jaime Jiménez Sánchez
 Mario Reyes Retana Popovich
 Karen Reyes Retana Popovich
 Fernando Ángeles González
 José Manuel Barajas Sánchez
 Fernando Licea Baeza
 Carina Alvarado Herrera
 Brenda Díaz Ordaz
 Juan Ignacio Ruiz Silva
 Arturo Ugalde Rojas
 Arturo Hernández Sierra
 José Javier Osornio Salinas
 Carlos Esquivel Colchado
 Eustolia Raquel Beltrán Suárez

Posgrado:

Eva Huerta

FACULTAD DE INGENIERÍA

Pablo Saúl Espinoza Aguirre
 Rufino García Mendoza

FACULTAD DE PSICOLOGÍA

María José Ferreira Fuentes

- *Se ratifica dictamen de la Comisión de Honor y Justicia de la Universidad Autónoma de Querétaro, consistente en la suspensión de manera definitiva de los derechos académicos del Lic. Rubén Torres Arteaga.*
- *Entrega de premios a la Escuela de Bachilleres y Facultad de Contaduría y Administración, triunfadoras en la competencia "Copa Universitaria 1997/1998".*
- *Teniendo como referencia el documento que suscribió el Consejo Nacional de la ANUIES, publicado en algunos periódicos del Distrito Federal el martes 24 de noviembre de 1998, dirigido a la H. Cámara de Diputados y a los Congresos de los Estados, así como a la opinión públi-*

ca, la UAQ hará lo propio haciendo una publicación a nivel local, elaborando cartas a la Cámara de Diputados y al Congreso del Estado.

- *Información a este Cuerpo Colegiado de la Reunión del CUPIA de la ANUIES.*
- *Invitación por parte de la Facultad de Filosofía para integrar grupo de Investigación.*
- *El trío "Esperanza Cabrera" obtuvo primer lugar en el Primer Concurso Nacional de Música de Cámara convocado por el Gobierno del Estado de Guanajuato.*
- *Grupo de estudiantes de la Facultad de Enfermería conjuntamente con la Facultad de Medicina, obtuvieron Menciones Honoríficas en el XIII foro del Instituto Nacional de Ciencias Médicas de Santiago de Cuba.*
- *Informes acerca de la Campaña "Universitario Honorario".*

El Maestro José Juan Chavero proporciona información acerca de la Campaña "Universitario Honorario", que inició en Diciembre de 1997 la cual arrojó una recuperación de \$852,858.00 de un total de 879 suscriptores; informa del inicio de la segunda etapa de la Campaña "Universitario Honorario" y agradece el esfuerzo que hace el Patronato Universitario en beneficio de la Universidad.

También, en nombre del Patronato universitario, intervino el LAE Jorge Amieva Pérez para agradecer el apoyo a esta Campaña, reafirmar el inicio de la segunda etapa de la Campaña Universitario Honorario e informar que el apoyo a esta Campaña se ve reflejado en obras materiales en las Facultades de: Contaduría y Administración, Química e Ingeniería.

- *Informes acerca de la petición a la LII Legislatura relativa a la situación financiera de la UAQ*
- *Entrega en la Secretaría del Consejo Universitario de información relativa al CENEVAL.*
- *Será la Comisión de Reforma universitaria quien organice lo relativo al panel del CENEVAL*
- *Información relativa a los gravámenes a los Estímulos.*
- *Resultado del oficio que por acuerdo del H. Consejo Universitario le fue entregado al Señor Gobernador, Ing. Ignacio Loyola Vera*
- *Felicitación con motivo de las fiestas decembrinas.*
- *Pendiente dictamen técnico que permita, en su caso, ratificar o rectificar el acuerdo de Consejo Universitario de la Sesión Ordinaria anterior para la transmisión de las Sesiones de este Consejo a través de Radio Universidad.*
- *Informe de los Estados Financieros (Se les enviaron con la convocatoria).*
- *Comentarios acerca de la propuesta para que los bienes intestados y no reclamados en un plazo determinado pasen a ser propiedad de la Universidad Autónoma de Querétaro.*

NOTA: Las intervenciones con respecto a estos rubros pueden ser consultadas en el acta correspondiente a esta Sesión Ordinaria.

NO HABIENDO MÁS ASUNTOS QUE TRATAR, SE DIO POR CONCLUIDA LA SESIÓN ORDINARIA LAS 13.25 HORAS DEL 3 DE DICIEMBRE DE 1998.

AUTONOMÍA, órgano oficial del H. Consejo Universitario, editado por la Coordinación de Publicaciones de la Universidad Autónoma de Querétaro. Responsable: Secretaría Académica.

Fecha de publicación: 28 de enero de 1999.